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Холодно на улице и в квартире
За месяц 300 южноуральцев пожало-
вались на отсутствие отопления

С НАЧАЛА отопительного сезона по телефону горячей линии Госжилинспекции позвонили 
300 южноуральцев, больше половины из них — жители Челябинска. Основная часть обраще-
ний связана с отсутствием отопления. Кроме того, нередки жалобы на неработающие батареи 
в одной из комнат и пониженную температуру в квартире. Телефоны горячих линий террито-
риальных отделов Госжилинспекции Челябинской области ищите на сайте www.gzhi74.ru
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Спокойно: тест пройден
Уральцы массово сдают анализы на ВИЧ

СТОП-КАДР

ЗДОРОВЬЕ

 Ксения Дубичева, 
Свердловская область

Резонанс, который вызвала но-
вость об эпидемии ВИЧ в Екате-
ринбурге, побудил уральцев по-
заботиться об определении свое-
го ВИЧ-статуса. Запросы, посвя-
щенные этой теме, вошли в топ-10 
поисковых систем: свердловчане 
интересова лись си мптома ми 
ВИЧ, методами лечения, а также 
хотели узнать, где пройти диагно-
стику.

— Повышения спроса на так на-
зываемые домашние экспресс-
тесты на ВИЧ не произошло. Тест-
полоски в свободной продаже, — 
заверяют в екатеринбургских ап-
теках.

Напомним, Свердловская об-
ласть третий год лидирует по по-
казателям заболеваемости ВИЧ: в 
Екатеринбу рге болен каж дый 
50-й житель, или 1,8 процента го-
рожан. В Челябинской области 
статистика не такая удручающая, 
однако на Южном Урале, так же 
как на Среднем, ВИЧ все больше 
заражаются вполне благополуч-
ные люди. Большинство инфици-

рованных — специалисты со сред-
ним специальным или высшим об-
разованием в возрасте от 30 до 49 
лет, имеющие постоянную работу 
и семью. 

— С начала года в Челябинской 
области отмечается снижение за-
болеваемости ВИЧ-инфекцией на 
12,3 процента. Мы надеемся, это 
произошло благодаря межведом-
ственному взаимодействию и про-
филактической работе — проведе-
нию публичных акций, информа-

ционных кампаний среди старше-
классников, студентов, рабочих и 
служащих, — считает специалист 
регионального СПИД-центра На-
талия Брылина. 

В Тюменской области заболева-
емость ВИЧ выросла на семь про-
центов. На территории Курганской 
количество вновь инфицирован-
ных превысило прошлогодние по-
казатели на 17,6 процента, причем 
почти половина (46 процентов) за-
болевших — люди в возрасте от 
30 до 39 лет, самая экономически 
активная часть зауральцев. 

В Екатеринбурге спрос на бес-
платную диагностику подскочил 
втрое. Мобильные пункты экс-
пресс-тестирования, поочередно 
приезжающие в каждый из семи 
районов города, существуют не 
первый год, однако очереди в них 
появились впервые.

— Максимальная скорость, с ко-
торой мы тестируем людей в пере-
движных лабораториях, — 20 чело-
век в час. Они работают пять часов, 
то есть способны сделать анализ у 
100 человек. Но такого количества 
желающих никогда не было — чело-
век 60 за день. А вчера обратились 
165, — рассказала Ксения Гоголева, 
сотрудник Свердловского СПИД-
центра. 

За пос ле д н ие дес я т ь д ней 
экспресс-тест дал положитель-
ный результат у одного екатерин-
буржца. Среднестатистический 
заболевший ВИЧ в среднеураль-
ской столице выглядит так: если 
это мужчина, ему 32 года, он ра-
ботает и состоит в браке, в прош-
лом практиковал незащищенные 
половые контакты. Инфициро-
ванной женщине 24 года, она ра-
ботает, замужем и имеет ребен-
ка, наркотики не употребляла, 
сексом за деньги не занималась.

В Екатеринбурге прошла торжественная церемония передачи штандарта командующему Уральского округа войск 
Национальной гвардии России. Заместитель главнокомандующего войсками Национальной гвардии РФ Олег Борукаев 
(на снимке справа) вручил знамя генерал-лейтенанту Игорю Голлоеву. Напомним, Нацгвардия — преемница внутренних 
войск, которые в России существовали еще до революции. Именно военнослужащие внутренних войск стали первыми 
гвардейцами. Кроме них в элитное соединение вошли бойцы ОМОНа, СОБРа и сотрудники вневедомственной охраны.

НА ЗАМЕТКУ

Бесплатную ВИЧ-диагностику проводят в поликлиниках по месту жительства 
при предъявлении паспорта и полиса.
В Екатеринбурге анонимное тестирование можно пройти по рабочим дням с 
9.00 до 15.00 в кабинете экспресс-диагностики в областном центре профилак-
тики и борьбы со СПИДом: ул. Ясная, 46. Мобильные пункты работают с 17.00 
до 22.00: 16 ноября — у ТРЦ «Мегаполис», 18 ноября — на перекрестке улиц 
Крауля — Викулова. 
В Челябинске конфиденциальное тестирование проводят специалисты СПИД-
центра: ул. Пекинская, 7, анонимное — с 28 по 30 ноября в пункте экспресс-
тестирования в здании железнодорожного вокзала.
В Тюмени, Ишиме и  Тобольске — в центрах профилактики и борьбы 
со СПИДом. Адреса центров ищите на сайте www.aids72.ru.

На Южном Урале, 
так же как 
на Среднем, ВИЧ все 
больше заражаются 
вполне
благополучные 
люди

Из-под ареста 
в кресло министра
СКАНДАЛ

В Свердловской области на 
должность регионального ми-
нистра по управлению госиму-
ществом из-под ареста вернул-
ся Алексей Пьянков: губерна-
тор Евгений Куйвашев предста-
вил его в качестве исполняюще-
го обязанности главы МУГИСО 
(приставка и. о. сохранится до 
утверждения кандидатуры Зак-
собранием региона).

Неделю назад после полуго-
да заключения Пьянков вышел 
на свободу под залог в два мил-
лиона рублей. Министра аре-
стовали в конце апреля, он со 
своими подчиненными обвиня-
ется в получении многомилли-
онной взятки за содействие в 
выкупе по завышенной цене 
здания, которое предназнача-
лось под снос в преддверии 
ЧМ-2018 по футболу. Как заве-
рили «РГ» в прокуратуре, ни-
что не мешает подследственно-
му занять министерский пост — 
законных препятствий нет.

Щепетильные отношения 
чиновников с Фемидой не всег-
да подразумевают отстране-
ние от власти. Например, над-
зорное ведомство около полу-
года требовало снять с должно-
сти главу Октябрьского района 
Екатеринбурга Александра 
Мирошника, осужденного по 
делу о покупке мэрией подер-
жанных трамваев по завышен-
ной цене. В марте суд пригово-
рил его к году заключения и 
тут же амнистировал. По зако-
ну гражданин с непогашенной 
судимостью не может нахо-
диться на гражданской и му-
ниципальной службе, но осуж-
денный вернулся на прежний 
пост. Прокуратура требовала 
уволить Мирошника — пред-
ставлениями, обращением в 
суд… На днях это случилось: 
руководитель ушел по соб-
ственному желанию, как пояс-
нил пресс-секретарь мэрии Де-
нис Сухоруков.

КСЕНИЯ ДУБИЧЕВА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

Стало известно, что губернатор Свердловской области Евгений Куй-
вашев подписал распоряжение о назначении вице-губернатора Сер-
гея Зырянова исполняющим обязанности министра по управлению 
государственным имуществом. Алексей Пьянков, которому ранее 
предложили вернуться в правительство, обратился к главе региона с 
заявлением о том, что он не может находиться на посту министра до 
снятия с него всех обвинений.

Выбили «пробку» на М5
ДОРОГИ

Затянувшие ремонт моста на 
федеральной трассе М5 дорож-
ники оперативно отреагирова-
ли на критику властей. Движе-
ние транспорта по путепрово-
ду полностью открыто, сооб-
щили в управлении федераль-
ных автомобильных дорог 
«Южный Урал».

По словам чиновников, под-
рядчик не выдержал принятых 
на себя обязательств и дважды 
переносил сроки окончания ре-
монта путепровода. Автомоби-
ли двигались лишь по одной по-
лосе, из-за чего под Миассом 
образовались заторы, а недав-
но свежий асфальт от большой 
нагрузки начал «крошиться». 
По этому поводу власти гото-
вили обращение в Минтранс 
РФ. Однако отправить его не 
успели.

Вчера дорожники отчита-
лись об окончании реконструк-

ции путепровода. Остались не-
завершенными лишь работы по 
благоустройству, которые не 
создают помех для автомоби-
листов. Движение по мосту от-
крыто в обе стороны.

Стоит отметить, что участок 
М5, проходящий через горно-
заводскую зону Челябинской 
области, давно заслужил дур-
ную славу из-за высокой ава-
рийности. В периоды межсезо-
нья движение по перевалу 
Уреньга особенно затруднено. 

МИХАИЛ ПИНКУС, ЧЕЛЯБИНСК
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На трассе М5 МЧС развернуло мобильные пункты жизнеобеспечения.

КСТАТИ

В связи с прохождением ци-
клона коммунальные и 
аварийно-спасательные служ-
бы Южного Урала переведены 
в состояние повышенной го-
товности. После оттепели и 
обильных осадков синоптики 
прогнозируют резкое похоло-
дание и гололедицу.
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инициатива

 Ирина Ошуркова,  
Свердловская область

Сегодня уже 30 дворов Орджони-
кидзевского района уральской 
столицы могут похвастаться сво-
ими достижениями — за лето 
жильцы сумели провести общие 
собрания, подключить к наведе-
нию порядка управляющие ком-
пании и обустроить придомовые 
территории.

А началось все с того, что… кон-
чилось терпение. Жители и даже 
районные чиновники устали на-
блюдать, как из-за отсутствия 
парковок во дворах автолюбите-
ли ставят машины на газоны, а по-
том на колесах тащат грязь на 
улицы города. Местная админи-
страция, понимая, что одним во-
левым решением ничего не изме-
нить, разработала методичку, где 
по пунктам расписано, к какому 
ведомству с какими вопросами 
нужно обратиться и какие доку-
менты собрать, чтобы совершен-
но законно обиходить участок во-
круг дома. Проект, получивший 
название «Обустрой свой двор», 
запустили в марте этого года.

— 99 процентов земли под дома-
ми в нашем районе размежеваны, 
а значит, по закону придомовая 
территория принадлежит жиль-
цам, и неважно, зарегистрирова-
ли они право собственности или 
нет, — говорит Вячеслав Трапез-
ников, глава администрации  
Орджоникидзевского района. — 
Люди должны почувствовать: это 
их земля, они на ней хозяева. А мы 
поможем: у нас есть планировщи-
ки, группа сметчиков. Я далек от 
иллюзии, что мы построим город-
сад, мой приоритет — завершить 
5—7 пилотных проектов за первые 
год-два. Задача выполнимая и 
сверхзатрат не требует.

Для начала активисты заручи-
лись поддержкой управляющих 
компаний.

— Примерно 15 домов, которые 
мы обслуживаем, захотели бла-
гоустроить свои дворы, — расска-
зывает руководитель одной из УК. 
— Дело не сдвинулось с мертвой 
точки лишь там, где жильцы ре-
шили сначала накопить денег и 
только потом что-то менять.

Понятно, что сейчас практиче-
ски все работы либо закончены, 
либо приостановлены до следую-
щего сезона. Где-то жители реши-
ли поэтапно улучшать свой двор: 
в первый год запланировали толь-
ко отсыпать щебнем место под 
стоянку, во второй — заасфальти-
ровать, в третий — заняться 

ограждениями, а потом дойдет 
очередь и до детской площадки. 

Но есть и те, кто сразу решился 
на многое. Первыми, кто полно-
стью привел придомовую терри-
торию в порядок, стали жильцы 
дома № 6 на улице Машинострои-
телей. Еще в августе машины 
здесь парковали исключительно 
на газоне. Сегодня во дворе есть 
просторная стоянка для 25 авто-
мобилей. Кроме того, дом огоро-
дили легким забором длиной 450 

метров с автоматическими воро-
тами. На то и другое управляю-
щая компания предоставила заем 
—  свыше 1,6 миллиона рублей. 
Чтобы его выплатить, жители 
ежемесячно в течение пяти лет 
будут перечислять по 8 рублей  
62 копейки за квадратный метр 
жилплощади. Как будто двойная 
плата за капремонт. Надо сказать, 
речь идет не об огромной высо-
тке, а стандартной пятиэтажке, 
где всего 72 квартиры. 

— Когда мы обнесли свою тер-
риторию забором, к нам сразу об-
ратилась руководитель частного 

детского сада, расположенного в 
соседнем доме. Она попросила 
разрешить ее воспитанникам гу-
лять в нашем дворе за умеренную 
плату, потому что у нас чисто и 
безопасно — родители малышни 
были только за, — улыбается Еле-
на Жидкова, председатель совета 
дома на Машиностроителей, 6. — 
Получается, мы наладили еще и 
выгодное сотрудничество. А в бу-
дущем часть целевого сбора пла-
нируем покрыть средствами, по-

лучаемыми от аренды помеще-
ний. И следующим летом, когда 
выплаты значительно уменьшат-
ся, сможем заняться обновлени-
ем детской площадки.

Желания у всех разные. Так, в 
доме на Ломоносова жители соби-
раются залить спортивный корт 
безопасным и экологически чис-
тым наливным покрытием. На Ба-
умана решили заказать газонное 
ограждение для детской площад-
ки и поменять контейнерную пло-
щадку для сбора мусора. В сосед-
них дворах жители сами разбили 
клумбы, смастерили песочницу с 

крышей, качели, покрасили ма-
лые архитектурные формы.

Сложнее всего приходится тем 
домам, где первые этажи занима-
ют бизнес-структуры — вот они-
то точно не хотят никаких ворот, 
им выгоднее, чтобы во двор мог 
заехать любой потенциальный 
клиент.

— Были случаи, когда до судов 
дело доходило: магазин не согла-
сился с решением собрания жиль-
цов и подал иск. Но собрание, ре-
шил суд, было абсолютно закон-
ным, — поясняет Игорь Усенко. — 
Кстати, в моем собственном доме 
жильцы так и не пришли к согла-
сию. Проблема в том, что часть 
квартир занимает общежитие — 
реальных собственников найти 
крайне сложно, а весь первый 
этаж — коммерческая недвижи-
мость. Подсчет голосов на собра-
ниях привязывается к занимае-
мой жилплощади. Допустим, если 
магазин расположился на 600 
квадратных мет рах, то голос его 
хозяина приравнивается к голо-
сам владельцев нескольких квар-
тир. Сейчас в Госдуме обсуждает-
ся законопроект, предлагающий 
наделить каждого владельца од-
ним голосом. Если его примут, 
это сильно облегчит нам задачу и 
жители обустроят еще больше 
дворов.

Ремонт идет по плану
В 2016-м на Урале обновили в 10 раз 
больше домов, чем в 2015-м

ПО СОСТОЯНИю на 25 октября в Свердловской области отремонтировано около 1200 домов, 
сообщил министр энергетики и ЖКХ региона Николай Смирнов. Из них 725 переданы для 
дальнейшей эксплуатации собственникам, 454 находятся на заключительном этапе прием-
ки — документы по ним представлены региональному оператору. Работы на 1242 зданиях бу-
дут завершены до конца декабря. Пока годовой план капремонта выполнен на 80 процентов.

«Руководитель частного детского 
сада попросила разрешить ее 
воспитанникам гулять в нашем 
дворе за умеренную плату»

Закончилось терпение
Екатеринбуржцы самостоятельно благоустраивают дворы 

Новая строчка в квитаНциях

Как говорит Игорь Усенко, общественный коор-
динатор проекта «Обустрой свой двор», под-
твердили свою работоспособность три схемы 
сбора средств. 

— Например, в доме на улице Бакинских Комис-
саров жильцы сразу собрали примерно 10 тысяч 
рублей. Поскольку многие работы делали сами, 
этой суммы хватило, чтобы выделить место под 
большую парковку на 70—80 машин (правда, ас-
фальтировать не стали). Надо сказать, на парковку 
скидывались только автомобилисты, те, у кого ма-
шин нет, финансово не пострадали, — приводит 

пример Игорь. — Больше десяти домов на Эльмаше 
пошли по пути использования средств, накоплен-
ных по статье «Капремонт» до 2014 года, поэтому 
этим летом они не выложили ни копейки.

А если несколько домов, имеющих общий 
двор, объ единятся, удастся набрать очень при-
личную сумму. У одного на счете 100 тысяч, у 
другого — 300, у третьего 650. На миллион мно-
го что можно сделать.

Но самым популярным вариантом оказался 
заем у управляющей компании, которая снача-
ла сама финансирует благоустройство, а потом 

потихоньку возвращает вложенные деньги по 
целевой статье. В каждом случае в зависимо-
сти от воплощенных желаний и количества жи-
телей речь идет о совершенно разных суммах. 
Как пояснил Марат Даянов, заместитель генди-
ректора управляющей компании, в среднем за-
траты составляют от четырех рублей с квадрат-
ного метра квартиры. Максимально — 46 ру-
блей с квадрата — вышло там, где жители сразу 
захотели и парковку, и ограждение, и озелене-
ние. По новой строчке в квитанциях придется 
платить примерно полгода.

Жильцы дома № 6 на улице 
Машиностроителей первыми 
своими силами привели двор в 
порядок: обустроили стоянку, 
огородили легким забором.
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Cнежная буря 
накрутила
Стихия

В Свердловской области двое су-
ток снежной бури, о которой пре-
дупредило МЧС, привели к боль-
шому числу аварий.

В Екатеринбурге высота снеж-
ного покрова достигла 24 санти-
метров — больше половины месяч-
ной нормы осадков. На заводе 
имени Калинина под тяжестью 
снега обрушилась крыша одного 
из цехов довоенной постройки, 
погибли четыре человека, 14 ра-
нены. За сутки ГИБДД зареги-
стрировала около сотни ДТП, уве-
личилось количество происше-
ствий и в других городах области 
— Серове, Первоуральске, Асбе-
сте, Нижнем Тагиле, Каменске-
Уральском. На самом деле, пола-
гают инспекторы, аварийность 
еще выше, сейчас многие водите-
ли самостоятельно оформляют 
документы по «Европротоколу», 
не беспокоя гаишников. 

Снегопад снизил скорость дви-
жения автотранспорта, поэтому 
в Екатеринбурге обошлось без 
пострадавших. Уцелел даже хи-
троумный таксист, пытавшийся 
объ ехать затор по трамвайным 
путям: легковушку занесло и вы-
бросило под трамвай, который 
всмятку раздавил капот. Един-
ственная жертва стихии — води-
тель, погибший у поселка Була-
наш: он разогнался на засыпан-
ной снегом магистрали, не спра-
вился с управлением, съехал с 
проезжей части и врезался в де-
рево. 

Трассы чистят, но снег засыпает 
их вновь. За ночь из Екатеринбурга 
коммунальщики вывезли его 5180 
тонн, взамен на проезжую часть 
рассыпали 16,5 тонны мелкофрак-
ционного щебня и 118 тонн проти-
вогололедного материала. Его ис-
пользование оспаривают активи-
сты, составившие петицию, кото-
рую подписали уже 2708 человек. 
По их мнению, антигололедные 
материалы обостряют заболева-
ния дыхательных путей, разруша-
ют автомобили, портят одежду и 
обувь. За прошлую зиму, напом-
ним, на улицы Екатеринбурга вы-
сыпали 8935 тонн антигололедно-
го материала и 9224 тонны мел-
кофракционного щебня. Наши во-
дители не имеют навыков езды по 
льду, да и в колее на дороге прият-
ного мало, парируют сторонники 
реагентов. 

Ксения Дубичева, 
Екатеринбург

На заводе имени 
Калинина под 
тяжестью снега 
обрушилась крыша 
одного из цехов 
довоенной 
постройки, погибли 
четыре человека
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Земляки

 Юлия Мякишева, Екатеринбург

Екатерина Вогулкина — необычная 
пенсионерка: в ее квартире на вид-
ном месте стоят горные лыжи. По 
словам Сергея Олу хова, отца 
одной из воспитанниц Екатерины 
Максимовны, она не только пре-
красный тренер, который с легко-
стью находит общий язык даже с 
самыми маленькими спортсмена-
ми, но и человек с активной жиз-
ненной позицией, переживающий 
за судьбу Уктусских гор. 

ЕкатЕрина Вогулкина: Очень жаль, что 
я дожила до 90 лет, а на Уктусе ничего 
дельного за это время не построили. 
Своей горнолыжной базы так и нет. 

Вы до сих пор трудитесь? 
Екат Ерина Вогулкина: Год назад я офи-
циально перестала работать на пол-
ставки в спортивной школе «Уктус-
ские горы». Но пока я тренировала 
последний состав детей, у них подрос-
ли младшие братья и сестры, и роди-
тели уговорили меня заниматься с до-
школятами. Я поставила условие: 
пусть меня привозят на тренировки и 
обратно домой, а плату я буду брать 
символическую. Изначально я согла-
шалась на трех человек, сейчас у меня 
уже 17 учеников. Если обращаются,  
я никому не отказываю. 

Справляетесь?  
Е к ат Е р и н а В о гу л к и н а: В 90 лет как-то 
неудобно быть тренером. Люди поду-
мают: «Вы что, офонарели?». У меня 
есть помощница. Я ее тренировала, 
когда она была студенткой горного 
института. Сейчас она продолжает у 
меня учиться, правда, уже тренерско-
му мастерству. Все записывает, иног-
да за меня с ребятами занимается, а 
вечером докладывает, как все про-
шло. Плохо, что молодые не идут в 
тренеры. А если и приходят, диву да-
ешься, как они диплом получили. Но-
вичков обучают на пологих горных 
трассах. Я своих учу в первую очередь 

тому, как правильно встать на лыжи, 
как падать. Падать нужно налево, на-
право или вперед, чтобы не травми-
ровать голову и позвоночник. Голо-
ва — самая тяжелая часть тела и дер-
жится на одном шейном позвонке. 

Если человек встает на лыжи в зрелом 
возрасте, с чего ему стоит начинать? 
Е к ат Е р и н а В о гу л к и н а: С азов и только 
потом выходить на спуск. На трассе 
главное — уметь останавливаться. Вот 
новичок поехал, пока он не остано-
вится, ничего сделать не сможет, по-
тому что равновесие у начинающих 
очень плохое. После остановки, пере-

ступая лыжами, надо повернуться к 
тренеру. Если будет его слушать, ни-
каких травм не получит. 

А если без тренера? 
Е к ат Е р и н а  В о г у л к и н а: Тогда берите 
учебник по горным лыжам — это обя-
зательно. На горе, где я работаю с ре-
бятишками, иногда студенты катают-
ся. Они, бедные, постоянно падают, а 
я подхожу и подсказываю. Молодежь 
смотрит на меня и поверить не может, 
что перед ними тренер. Еще удивля-
ются: денег-то я за советы не беру, а 
сейчас все консультации платные. 

Как у вас получается увлечь детей 
спортом? 
Е к ат Е р и н а В о гу л к и н а: Мы хорошо ла-
дим, несмотря на то что я очень требо-
вательная и жесткая и никого не вы-

деляю. Если кого-то поощряю, объяс-
няю, почему один ребенок это заслу-
жил, а другой нет. Самое лучшее, ког-
да находишь контакт с родителями 
или бабушками и дедушками. 

Что посоветуете родителям буду-
щих спортсменов? 
Е к ат Е р и н а  В о г у л к и н а : Приучать к 
спорту нужно с детского сада, со шко-
лы. Для этого и детям, и родителям 
необходимо терпение. Тот, кто зани-
мается спортом, научится преодоле-
вать трудности. Если ребенок уже 
втянулся, у него есть хороший на-
ставник, все будет нормально. У меня 
было очень много воспитанников, и 
только двое из них связались с нарко-
тиками и алкоголем. А еще я не пом-
ню, чтобы кто-то из моих учеников не 
окончил вуз. 

Екатерина Максимовна, что надо де-
лать, чтобы дожить до 90 лет и не 
растерять жизнелюбия и оптимизма?
Е к ат Е р и н а  В о г у л к и н а: Жизнь — это 
движение, а движение — это жизнь. 
Надо всегда находить время хотя бы 
на общение с природой. Шевелиться 
надо, не жалеть себя. «Вот я посплю» — 
глупости, это вредно. Я до сих пор 
каждый день делаю зарядку. Модной 
нынче скандинавской ходьбой не за-
нимаюсь. По горе хожу с палками, у 
меня специальные тяжелые тренер-
ские ботинки, ребятам показываю, 
что надо делать. Верхний плечевой 
пояс работает так же, как в сканди-
навской ходьбе. Но у меня еще лучше: 
с горы в гору, туда-сюда. Часа полтора-
два я все время в движении.

Лечу на рекорд
Девять парашютистов одновремен-
но прыгнули со 140-метровой трубы

ЭкСТрЕМАЛы из Уральской федерации бейсджампинга спрыгнули с трубы в Сухом Логу вы-
сотой 140 метров. В прыжке парашютисты выполнили несколько элементов: тройной асист, 
два тувея и два соло-асиста. «Могла возникнуть нештатная ситуация. Нужно было четко про-
считать высоту, чтобы никто никому не влетел в купол», — говорит организатор прыжка Игорь 
Осипян. Экстремалы планируют покорить еще одну высоту в компании из 11 смельчаков.

На горе иногда 
студенты катаются. 
Они постоянно 
падают, а я подхожу 
и подсказываю. 
Молодежь смотрит 
и поверить 
не может, что перед 
ними тренер

Жить в горку
В 90 лет прославленная спортсменка продолжает ставить детей на лыжи

Екатерина Вогулкина: Я очень 
требовательная и жесткая и никого 
не выделяю. Если кого-то поощряю, 
объясняю, почему один ребенок это 
заслужил, а другой нет.

На заметку

Список горнолыжных трасс для новичка  
от екатерины Вогулкиной — от легких до сложных: 

1. Уктус (Екатеринбург). 
2. Гора Теплая (Екатеринбург) — хорошие трассы для детей и взрослых. 
3. Гора Волчиха (Екатеринбург) — для тех, кто уже хорошо катается. 
4. Гора Пильная (Первоуральск) — для любителей узких трасс. 
5. Кировград — более сложные трассы. 
6. Гора Белая (Нижний Тагил). 

СпраВка «рГ»

Екатерина Вогулкина — заслужен-
ный тренер России. Двукратная 
чемпионка СССР по горным лыжам 
— в комбинированном двоеборье и 
скоростном спуске, пятикратный 
призер в этих дисциплинах и горном 
двоеборье, абсолютная чемпионка 
РСФСР с 1948-го по 1955 гг., пяти-
кратная чемпионка в слаломе, ско-
ростном спуске, слаломе-гиганте, 
горном двоеборье, четырехкратная 
чемпионка Вооруженных сил СССР. 
Мастер спорта СССР. Награждена 
знаком «За заслуги перед Свердлов-
ской областью» III степени.
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С лекции на буровую
ОбраЗОвание

Этой осенью в средней школе та-
ежного Туртаса открыт уже вто-
рой по счету «роснефть-класс». По 
специальной программе в них за-
нимаются 33 старшеклассника. 
Недавно с ребятами, приехавши-
ми на несколько дней в региональ-
ный центр для занятий в аудито-
риях Тюменского индустриально-
го института, встретился губерна-
тор Владимир Якушев.

компания «роснефть» создала в 
городах и селах страны уже 87 «фир-
менных» классов. Два из них в Уват-
ском районе, на территории которо-
го добывает углеводороды дочернее 
предприятие «рН-Уватнефтегаз». В 
Туртасе, большом сибирском посел-
ке, одном из центров лесоразрабо-
ток на юге Тюменской области, се-

годня живет немало тех, кто трудит-
ся на буровых. Получить профессии, 
востребованные в отрасли, стать 
квалифицированным инженером 
мечтают многие юноши и девушки. 
Оптимальный путь для них — учеба в 
специализированном классе.

Чем он отличается от обычных? 
Прежде всего углубленным изуче-
нием так называемых точных дис-
циплин. Сюда регулярно приезжа-
ют читать лекции по математике, 
физике, русскому языку преподава-
тели Тюменского индустриального 
университета — давнего партнера 
тюменских нефтяников. Подразу-
мевается, что ребята, которые 
успешно сдадут выпускные экзаме-
ны, поступят в ведущий техниче-
ский вуз, а после получения дипло-
ма вернутся в подразделения шеф-
ствующей компании.

— Учеников специализирован-
ных классов мы знакомим с про-
фессией непосредственно на участ-
ках нефтяных промыслов, в геоло-
гических и других подразделениях 
предприятия. Завтрашние студен-
ты участвуют в научных конферен-
циях, корпоративных мероприяти-
ях «рН-Уватнефтегаза». Замечу, что 
свыше половины персонала нашей 
компании — выпускники опорного 
вуза региона — Тюменского инду-
стриального университета. Так что 

поступление в «роснефть-класс» — 
уверенный шаг в успешное буду-
щее, — подчеркивает гендиректор 
ООО «рН-Уватнефтегаз» Евгений 
Задорожный.

На встрече с главой региона стар-
шеклассники интересовались, в 
частности, перспективами разви-
тия тюменского ТЭка и своего места 
в нем.

— Этот образовательный проект 
важен для нас, потому что добыча, 
переработка и транспортировка 

углеводородного сырья еще долгие 
годы будет служить драйвером оте-
чественной экономики. Но извле-
кать ценное сырье из недр все слож-
нее, нужны новые технологии. Для 
их разработки требуется в том чис-
ле и ваш интеллект. Без знаний и 
фундаментальной подготовки, на-
чиная со школьной скамьи, мы не 
добьемся желанного результата, — 
поделился своей позицией Влади-
мир Якушев.

кстати, кураторы проекта об-
суждают возможность проведе-
ния в Тюмени всероссийского сле-
та «роснефть-классов», с тем чтобы 
учащиеся представили экспертам, 
руководителям производственных 
подразделений компании свои ис-
следовательские проекты.

Анатолий Пристанский, 
Тюменская область

Получить профессии, востребованные 
в нефтяной отрасли, мечтают многие 
юноши и девушки
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ВЫСТАВКА

 Ксения Дубичева, 
Свердловская область

Выставка «Зеркало жизни» в Екатеринбург-
ском музее изобразительных искусств — пер-
вый пример сотрудничества музея с част-
ным коллекционером, собирающим живо-
пись старых мастеров определенного жанра 
(бытового), времени (XVII век, эпоха барок-
ко) и пространства (Фландрия и Голландия). 
Ни одна из картин в России ранее не выстав-
лялась, все они приобретены начиная с сен-
тября 2011 года.

Главное, что надо знать о живописи барок-
ко: здесь все не то, чем кажется. Художники 
были большими любителями интеллекту-
альных игр, аллегорий, метафор и маскиров-
ки. На их полотнах пьянствующие в кабаке 

оборванцы разыгрывают новозаветную 
притчу, потерю девственности символизиру-
ет женщина с раскрытой коробкой (или, на-
пример, ореховая скорлупа). Битый горшок, 
свинья либо нож, изображенные на полотне, 
несмотря на внешнюю невинность, нагружа-
лись аллегорическим смыслом. Разгадать его 
сейчас под силу только специалистам или 
усердным читателям словаря символов ба-
рокко. Таких справочников много, причем в 
ряде случаев они содержат противоречивые 
сведения, так что современный человек име-
ет полное право на собственное толкование. 
Нужно лишь придерживаться магистральной 
мысли: мы все умрем. Именно на этом, как 
считается, стоит искусство барокко. И имен-
но об этом в конечном счете два десятка ра-
бот, выставленных в Екатеринбурге. 

— Работа с коллекционерами — новое на-
правление нашей деятельности. В годы, когда 
музеи находились в состоянии кризиса, эти 
люди формировали свои собрания, были ак-
тивными, — подчеркивает директор музея 
ИЗО Никита Корытин. 

Гористый пейза ж Дави да Тенирса-
младшего — последнее приобретение коллек-

ционера — выставили на берлинском аукцио-
не в сентябре 2015-го. По мысли автора (или 
современного искусствоведа), на обманчиво 
безмятежной картине изображен тернистый 
путь в Царство Божие, а хрюкающая в углу по-
лотна свинья олицетворяет извечного врага 
рода человеческого —дьявола. 

Еще один Тенирс с двумя заядлыми ку-
рильщиками рассказывает отнюдь не об 
умении пускать кольца из дыма, а о бренно-
сти бытия. Другие работы на выставке про-
игрывают в цене Тенирсу (знатоки высоко 
ценят его произведения): те же «Картежни-
ки» Моленара и «Выпивохи» Адриана Брау-
вера. Надо заметить, что Браувер творил, 
так сказать, погрузившись в среду: изрядно 
зло употреблял алкоголем, сидел в тюрьме 
то ли за налоговые недоимки, то ли за шпио-
наж в пользу соседней Голландии. В конце 
концов спился и умер, похоронен в общей 
могиле. Известно, что Рубенс владел 17 его 
картинами, были они и у Рембрандта. Те-
перь перекошенные физиономии выпивох 
Браувера увидят и екатеринбуржцы.

Интригующий «Интерьер церкви с двумя 
фигурами» кисти Вильгельма Шуберта ван 
Эренберга приобретен в Лондоне. Загадка кар-
тины — отсутствие алтарного образа, причем 
рама для него есть, а образа нет. Можно пред-
положить в художнике воинствующего иконо-
борца (однако в других работах он такими де-
талями не пренебрегал) или просто лентяя: из-
вестно, что он специализировался на изобра-
жении архитектурных форм, человеческие 
фигурки в его церквях дорисовывал компа-
ньон. Есть и другие варианты, возможно, за-
гадку отгадают посетители выставки.

— Это прежде всего свобода, — объясняет 
причину привлекательности бытового жанра 
коллекционер Сергей Литвин, представивший 
в Екатеринбурге картины из своей коллекции. 
— Нидерланды освободились от власти католи-
ческой Испании, перешли в протестантство, 
стали зарабатывать. Ост-Индская компания, 
по сути первая акционерная фирма, владела 
чуть ли не половиной мира. Достаток позволял 
окружать себя изысканными вещами. Иници-
атива, так сказать, перешла к народу, и в ко-
нечном итоге живопись, которая нравилась 
простолюдинам, заложила все основные на-
правления революционного XIX века — от бар-
бизонцев до импрессионистов.

Мама Юля самая красивая
Жительница Тюмени стала 
вице-миссис мира

ТЮМЕНКА Юлия Храмова заняла второе место на конкурсе красоты «Миссис мира». Ее обо-
гнала только представительница Перу. Самую красивую замужнюю даму выбирали в столице 
Южной Кореи Сеуле. «Любимая страна, везу домой второе место!» — написала Юлия в Инста-
граме. В октябре девушка завоевала корону «Миссис Россия-2016». Юля родом из Тобольска, 
сейчас живет в Тюмени, занимается с детьми в модельной студии .  

Битый горшок, свинья 
или нож нагружались 
аллегорическим смыслом

На обманчиво безмятежной картине Давида 
Тенирса-младшего изображен тернистый путь 
в Царство Божие.

РЕКЛАМА

Выбери пингвинам имя

Симпатичные пингвинята стали талисманами чемпионата России по фигурному катанию.

СПОРТ

В Челябинске началось народное голо-
сование за имена талисманов чемпио-
ната России по фигурному катанию. До 
13 ноября каждый желающий имеет 
возможность отдать свой голос за наи-
более понравившийся вариант имен 
звездной пары пингвинят.

По информации правительства регио-
на, по итогам предварительного отбора в 
шорт-лист конкурса попали 10 мужских 
и 10 женских имен. Пингвиненку пред-
ложили дать имена Аксель, Флипп, Пинг, 
Айс, Бильман, Гром, Никель, Лутц, Ту-
лупчик и Метеорит. Его партнерша мо-
жет стать Снежинкой, Либелой, Гвиноч-
кой, Кейт, Никой, Молнией, Сталью, Ис-

коркой, Бести и Кометой. Авторы вари-
антов, за которые отдадут больше всего 
голосов, получат два билета на статус-
ные соревнования.

Как уже сообщала «РГ», чемпионат 
России по фигурному катанию пройдет в 
Челябинске с 20 по 25 декабря. Южный 
Урал примет 90 сильнейших спортсме-
нов страны, 140 тренеров и спортивных 
функционеров. На турнире будут рабо-
тать 45 судей и 120 волонтеров.

МИХАИЛ ПИНКУС, ЧЕЛЯБИНСК

КСТАТИ

Голосуйте за имена пингвинов-
талисманов в официальной группе чемпи-
оната РФ: www.vk.com/fsrussia2017.
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Что увидишь 
в «Зеркале жизни»
В Екатеринбург привезли живопись 
эпохи барокко из частного собрания 
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